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07B
洛城名医的新年愿望

●新年愿望

搞好传帮带，就不再辛苦了。

●回首2016

杨德凤是一个精致的漂亮女
人，天生有一股不服输的劲儿，凡
事敢想敢做。回首2016年，她说，
难忘两个曲折当妈的女人。

第一个妈妈的故事发生在今
年夏天。产妇42岁，二胎，宫颈妊
娠，随时有大出血的危险。剖宫
产手术当天，杨德凤带着十几人
的团队打了一场硬仗，争分夺秒
为产妇做了宫颈外口环扎和球囊
压迫后，出血量并不大，成功保住
了产妇的子宫。

走出手术室那一刻，杨德凤
高兴地说：“每次拿下一台高难度
手术，自豪感和成就感就填满了
身体，再苦再累也值了，更重要的

是，有了这次成功经验，以后我们
科室再也不用害怕遇到宫颈妊娠
的产妇了。”

第二个女人是一个脑瘫妈妈，
叫小萍。从小萍第一次来做产检
起，杨德凤就给予她特殊照顾。慢
慢地，小萍对杨德凤越来越依赖，每
次来做产检都会说：“我只要漂亮的
杨阿姨给我做检查。”

杨德凤说，小萍对自己的信
任和依赖，是患者对医生信任感
的最真实体现，让人感到温暖。
最终，小萍平安诞下一对龙凤胎，
身体很健康。

“妇产科流传着一句话，人生
无常，产科最忙。”杨德凤说，每
年，有近2000个小生命经过她和
她的医护团队之手在第一人民医
院妇产科出生，像小萍这样的感
人故事每天都在发生着。
（首席记者 曾宇凌 文/图）

专家档案

杨德凤
洛阳市第一人

民医院妇产科主
任、副主任医师，熟
练掌握妇产科常见
病、疑难病的诊治，
曾在北京市妇产微
创中心进修，掌握
并完成卵巢肿瘤切
除术、宫腔镜、腹腔
镜、子宫切除术。

专家档案

王素娟
市第一人民医院神经内一科主任、主任医师，洛

阳市医学会神经内科常务委员，洛阳市劳动能力鉴
定委员会医疗卫生专家，河南科技大学临床实习教
授、兼职教授。

专家档案

方柯南
洛阳市妇女儿童

医疗保健中心儿科系
主任兼任PICU、儿三
科主任，副主任医师。

擅长儿科急危重
症病人的抢救，技术
突出，抢救成功率高；
擅长血液系统、结缔
组织病、心血管疾病
的诊治。

专家档案

王晓若
洛阳市妇女儿童医疗保健中心

产科主任兼产科一病区主任、主任
医师。擅长妇产科各种手术，如子
宫切除术、剖宫产术、输卵管吻合
术、盆腔整形术、乙状结肠代阴道
术。对高危妊娠如妊娠高血压综合
征、妊娠糖尿病的处理有独到之处。

●新年愿望

2017年，希望我们科室能进
一步得到提升，年轻人能学有所
成，幸福美满！

●回首2016

方柯南说，回顾2016年，印
象深刻的病例太多了，有1岁多
的孩子不小心掉进粪坑的，有氰化
物中毒的，有家长都放弃治疗的孩
子最终被成功救治的。每一次抢
救都不容易，但是每一次抢救成功
都会让大家感到辛苦没有白费。

其中，那个差点就要被家长
放弃的孩子仅有几个月大，当时
情况危机，需要用呼吸机维持生
命，在检查结果出来前，其家长看

着奄奄一息的孩子，已经完全失
去信心，准备放弃治疗。方柯南
耐心解释，如果拔掉呼吸机，孩子
立马就没有生的希望了，继续治
疗则能给孩子一个机会。与此同
时，方柯南高度怀疑孩子患的是
尿素循环障碍类疾病，最终的检
查结果印证了他的推测，孩子被
成功救治，恢复了健康。

“我们科室里年轻人居多，总
体来说工作氛围相对活泼，大家
真的很辛苦，不过大家也早已经
习惯了这种高强度的工作。”方柯
南说。

方柯南说：“是全体成员的辛
苦努力，换来了科室在儿童重症
救治方面能力的增强。”

（记者 郭飞飞 文/图）

●新年愿望

望大家理解医护人员。

●回首2016

王素娟今年51岁，从医已经整整30年了，虽然面容
依然姣好，但花白的头发出卖了她——做医生这一行，
实在太操心了。

王素娟说：“最怕遇到不重视自己身体、总觉得自己
没事的病人，就算检查确诊了，就算药都开好了，就是不
配合治疗。”

王素娟回忆起今年夏天遇到的一个病人。一名40
多岁的男子，因血压高来就诊，但他不把高血压当回事
儿，降压药吃了几天就停了。没过几个礼拜，该男子又
一次出现在王素娟的诊室，但病情比上次严重得多——
急性脑梗死。“如果听医生的话坚持吃降压药，就不会出
现后来的悲剧。”王素娟十分惋惜地说。

2016年，王素娟看了将近2000个病号，除去节假
日，每天要看近10个病号，她每天泡在医院里的时间都
在10个小时以上，陪家人的时光少之又少。

去年大年初二的晚上，王素娟正在跟家人吃饭，突
然科室打来电话，说有脑出血的病人需要抢救。她立即
放下碗筷冲下楼，拦了辆出租车就往医院赶。最终，病
人脱离了生命危险。当她拖着疲惫的身体赶回家时，家
人已经睡了，从卧室里传来一阵阵鼾声。

“没办法，谁让咱是医生，干的就是这个活儿，希望
今年能陪家人好好过个年。”说这句话时，王素娟脸上
的表情让人有些心疼，她先皱着眉头摇了摇头，又微微
一笑。 （首席记者 曾宇凌 文/图）

●新年愿望

希望2017年产科团队的救治能
力进一步增强，为孕产妇提供更加安
全的分娩保障。

●回首2016

“回顾2016年的工作，可以用高
强度来进行总结。能够按时下班的
次数简直屈指可数，更多的时候等把
所有的病人看完，早已过了下班时
间。”王晓若说。

王晓若介绍，随着二孩政策的
放开，产科面临巨大压力，2016年
洛阳市妇女儿童医疗保健中心产科
接诊产妇一万三千多名，工作压力
可想而知。

为了给患者一个更好的就医环
境，王晓若带领科室在增强业务能力
上狠下功夫，全年组织大型业务学习

39场，小型的业务研讨则是每周一
次。除内部交流外，她还组织产科与
国内优秀的医院进行视频学术交流，
积极鼓励科室医生进行继续教育，不
断提升业务水平。

日常的业务学习不仅让大家提
高了业务水平，丰富了经验理念，也
增强了团队之间的协作能力，这在对
急危重症患者的处理上体现得尤其
明显。王晓若回忆，今年10月，一名
孕妇情况危急：前置胎盘、胎盘植入、
子宫壁薄得像纸、手术中出血8000
毫升……20多名医护人员经过近3
个小时的生死大营救，硬是将她从死
神手中夺了回来。

王晓若感慨：“这在以前简直不
敢想，现在科室则能够轻松应对各
种紧急情况。如果说2016年什么
让我印象深刻，那应该是一次次成
功的抢救。”（记者 郭飞飞 文/图）


